

LE PUISSANT DIEU DE JACOB

Esaïe 41 : 1 - 18 ; 42 : 1 - 8 ; 43 : 1, 2

LEÇON 366 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Je suis l'Éternel, c'est là mon nom ; et je ne donnerai pas ma gloire à un autre, ni mon honneur aux idoles" (Esaïe 42 : 8).

I La Délivrance d'Israël

1. Le Seigneur appelle les nations à s'approcher pour le jugement, pour décider du point litigieux entre elles: Esaïe 41:1; Zacharie 2:13.
2. Une prédiction de celui qui sera suscité pour délivrer les Enfants d'Israël de la captivité, avec le messie à la fin des temps comme antitype: Esaïe 41:2, 3; 45:1-3; Esdras 1:1, 2.
3. L'origine des nations vient de l'Éternel: Esaïe 41:4; Deutéronome 32:8; Actes 17:26.
4. Les nations s'alarment et s'assemblent pour une défense commune. Un artisan encourage un autre artisan à fabriquer de nouveaux dieux en vue d'écarter le danger imminent: Esaïe 41:5-7; Joël 3:9-12.
5. Le Seigneur encourage les Enfants d'Israël à ne pas craindre, car Il est avec eux et Il les aidera: Esaïe 41:8-14; 43:1, 2; 44:2; Josué 1:9; Romains 8:31.
6. Israël sera un traîneau tout neuf pour écraser les montagnes: Esaïe 41:15, 16; 64:1-3; Michée 4:13.

II Une Vision du Messie qui Vient

1. Lorsque les malheureux et les indigents cherchent de l'eau et qu'il n'y en a point; le Seigneur fera jaillir des fleuves sur les collines: Esaïe 41:17, 18; 35:6, 7; 43:19; 44:3; Psaume 107:35.
2. L'Esprit du Seigneur sera sur Lui (Jésus). Son personnage est décrit: Esaïe 42:1-4; Matthieu 3:17; Jean 3:34.
3. Le Seigneur, qui créa les cieux et donna le souffle à l'homme, ne donnera pas Sa gloire à un autre: Esaïe 42:5-8; Psaume 136:5-9.

COMMENTAIRE

La Folie des Idoles

Le Seigneur a une controverse avec les nations idolâtres, à cause de leur adoration d'images faites de bois et de pierre. Il les invite à s'approcher afin de plaider avec Lui; puis Il leur fait remarquer le caractère inutile des idoles.

Un homme prendra un arbre, l'abattra et fera du feu avec une partie. Il se chauffera avec et prendra le charbon pour cuire son pain. Sur le reste de l'arbre, le charpentier étend le cordeau, et avec un crayon et un compas, il produit une figure d'un homme. Le forgeron avec ses pinces travaille dans le charbon et à coups de marteau, façonne un revêtement qu'il assemble d'un bras vigoureux. Il fait ainsi un dieu, se prosterne devant lui et l'adore, et lui adresse la prière en disant: "Sauve-moi! Car tu es mon dieu!" (Esaïe 44:12-17).

Dans cette controverse, le Seigneur montre la vanité des idoles; combien il leur est impossible d'avoir le pouvoir de faire quoique ce soit! Elles ne peuvent pas voir, elles ne peuvent pas entendre, elles ne peuvent pas bouger, et pourtant les hommes sont tellement appauvris spirituellement qu'ils se prosternent devant elles, et les adorent dans l'espoir qu'elles les délivrent en temps de guerre.

Israël devait être une nation différente des nations environnantes.

Les Fausses Religions

Depuis la première tentation dans le Jardin, les gens ont été enclins à aller après d'autres dieux. De nos jours, les faux cultes et les fausses religions ont pris la place d'une grande partie de l'adoration d'idoles. Le diable encourage la formation de nombreuses nouvelles religions. Il existe de nombreux adeptes dévoués parmi les "esprits hautains", les matérialistes et ceux qui considèrent que ce monde n'est régi que par les lois naturelles. Le diable utilise un peu de vérités pour couvrir beaucoup de mensonges, et la fait miroiter aux yeux des hommes qui sont prêts à saisir presque n'importe quoi pour calmer leur conscience, et couvrir une vie de péché.

L'orgueil et l'égoïsme sont deux terribles choses injectées dans le cœur de l'humanité déchue. Les hommes veulent se faire grands comme le diable, ils veulent exalter leur "trône" au-dessus du trône de Dieu.

Un Vermisseau

Le Seigneur appelle Israël vermisseau, quelque chose qui est méprisé et foulé aux pieds par les hommes. Jésus Lui-même fut méprisé et rejeté des hommes. Mais le Seigneur dit qu'il fera d'Israël un traîneau aigu tout

neuf garni de pointes, qu'Il écrasera et broiera les montagnes, et qu'Il rendra les collines semblables à de la paille. Le moment vient où le Seigneur établira le jugement au cordeau et la justice au plumet. Tous ceux qui suscitaient querelle à Israël "seront réduits à rien, réduits au néant".

Dieu déclare qu'aucun Dieu n'a été formé avant Lui, et qu'il n'y en aura pas après Lui, et qu'en dehors de Lui il n'y a pas de Sauveur.

Un Dieu de Puissance

Le puissant Dieu de Jacob est un Dieu de puissance. Il parla et ce monde exista. Il plaça le soleil, la lune et les étoiles dans leur sphère. Il dit: "Que la lumière soit!", et la lumière fut. Il forma l'homme de la poussière de la terre, et Il souffla un souffle de vie dans ses narines. Un Dieu de miracles, un Dieu de puissance! Il est si grand et si saint qu'Il remplit tout l'espace; cependant, Il est si doux et si humble qu'Il entend le plus faible cri d'un cœur troublé; un Dieu si grand qu'Il a mesuré les eaux dans le creux de Sa main, et pesé les collines à la balance; un Dieu si puissant que les nations ne sont qu'une goutte d'un seau! Pourtant, l'homme créé se leva et défia Dieu le Créateur. Mais Dieu, dans Sa majesté et dans Sa puissance, se souvient encore de l'humanité malheureuse et impuissante. Il arracha du Ciel le plus éclatant Joyau et L'envoya sur la terre, afin d'arracher les hommes des fosses boueuses de l'enfer et de l'esclavage à la glorieuse liberté et à l'indépendance des fils de Dieu. Quel changement! Quelle transformation! C'est le Puissant Dieu de Jacob qui l'accomplit.

Il Lui a plu de meurtrir Son Fils, afin qu'Il pût savoir comment prendre soin de ceux qui sont meurtris. Il ne brisera pas le "roseau cassé" ni n'éteindra la "mèche qui brûle encore" ; mais Il annoncera la justice selon la vérité.

Pas de Découragement

Bien que Christ soit méprisé et abandonné des hommes, homme de douleur et habitué à la souffrance, la Parole nous dit qu'Il "ne se découragera point et ne se relâchera point, jusqu'à ce qu'Il ait établi la justice sur la terre."

L'Evangile de Jésus-Christ ne perdra jamais sa puissance. Depuis sa première proclamation jusqu'à présent, il a ouvert les yeux de ceux qui sont aveugles spirituellement, et débouché les oreilles de ceux qui sont spirituellement sourds. Il a apporté la lumière et la liberté à des millions de gens, et des millions d'autres ont eu la possibilité de profiter de Sa puissance de guérison.

"Les malheureux et les indigents cherchent de l'eau, et il n'y en a point; leur langue est desséchée par la soif. Moi, l'Eternel, je les exaucerai; moi, le Dieu d'Israël, je ne les abandonnerai pas". Il fera jaillir des fleuves sur les collines, et des sources au milieu des vallées.

Le Seigneur a une manière particulière de conduire les gens au lieu où ils peuvent entendre la vérité. Soit Il fera jaillir une source juste au milieu d'eux, soit Il les conduira à travers le désert vers là où il y a une source. Il conduisit l'Ethiopien à travers le désert, et Il fit descendre Philippe dans le désert, afin d'apporter l'eau de la vie à l'Ethiopien. La tradition nous dit que l'Ethiopien retourna et contribua à faire jaillir une source d'eau vive dans son propre pays.

David Livingstone vint en tant que missionnaire en Afrique et des sources d'eau jaillirent en plusieurs endroits de ce continent ténébreux.

Le Seigneur cherche des canaux à travers lesquels des Eaux Vives peuvent couler. Voulez-vous être un canal pour Jésus? Par votre vie, vos prières et vos moyens, vous pouvez aider à exalter le Puissant Dieu de Jacob, et son Fils Jésus-Christ qui mourut afin de racheter du péché un monde perdu, et de ramener la justice, la vérité et la sainteté dans le cœur des fils de l'homme.

Une Lumière aux Païens

Cette leçon nous dit aussi que l'Evangile sera une lumière pour éclairer les Païens. Il était difficile aux Juifs de croire que quiconque ne marchait pas entièrement selon les rites du Judaïsme pouvait prendre part avec eux à la lumière de l'Evangile. Même les disciples voulurent renvoyer la femme Syrophénicienne. Mais les Païens reçurent l'Evangile et furent greffés; cela nous amène dans une relation avec Dieu, vous et moi en amitié avec Dieu, pourvu que nous acceptions les conditions fixées par l'Evangile.

Nous pouvons réclamer la même promesse qu'Il fit à Israël: "Ne crains rien, car je suis avec toi; ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu; je te fortifie, je viens à ton secours, je te soutiens de ma droite triomphante". Ce sont là les paroles du Puissant Dieu de Jacob.

QUESTIONS

1. Quelle était le problème en question entre le Seigneur et les nations environnantes ?
2. Décrivez comment les idoles étaient fabriquées autrefois. Qu'est-ce qui peut constituer une idole aujourd'hui ?
3. Pourquoi les nations s'unirent-elles ?
4. Quelle était la promesse du Seigneur aux Israélites ?
5. Citez quelques-unes des prophéties relatives à Jésus.
6. Que dit le Seigneur concernant le fait de donner Sa gloire à un autre ?
7. Quelle était la promesse du Seigneur aux malheureux et aux indigents ?
8. A qui, en dehors des Juifs, l'Évangile fut-il promis ?